

Moody's ve riesgo para las reformas

La calificadora Moody's advirtió que México y Brasil son los dos países de América Latina que enfrentan mayor riesgo de una reversión en sus políticas, lo que podría socavar la consolidación fiscal y los esfuerzos de reformas estructurales debido a que dos de sus candidatos más populares en la contienda electoral se han pronunciado por una reversión de las reformas.

Enfatiza que “las elecciones aumentan el riesgo para los esfuerzos de reforma en México y Brasil. Varios candidatos a las elecciones de este año han hecho campaña para revertir o diluir las políticas destinadas a la reforma económica o fiscal”.

En su reporte denominado *Contentious political climate ahead of 2018 elections increases policy uncertainty*, la agencia añade que la posibilidad de un mandato débil para los candidatos más favorables al mercado también podría socavar la aplicación de las reformas fiscales.

En esos casos, la composición de el Congreso influirá en la capacidad de cada nuevo presidente de impulsar sus respectivas agendas políticas.

Sobre el caso de México, indica que “mirando hacia las próximas elecciones en México, las encuestas señalan una disminución en el apoyo al gobierno actual de centroderecha del presidente Enrique Peña Nieto, y

mayor apoyo para Andrés Manuel López Obrador del Movimiento Regeneración Nacional (Morena)”.

“En medio del descontento generalizado con la clase política tras los escándalos de corrupción en los que participaron funcionarios del gobierno y continuas altas tasas de crimen y violencia, el Sr. Obrador ha ganado popularidad con una agenda que promete diluir o revertir las reformas implementadas por la administración de Peña Nieto, mientras se enfocaría en el aumento del gasto social”, abundó.

5

MESES

faltan para las elecciones generales en México

Se considera poco probable que los cambios vigentes sean rescindidos en los próximos meses, pero la contienda electoral de julio de 2018 puede obstaculizar una mayor implementación de las reformas. Además, si es elegido, un gobierno de López Obrador podría desacelerar la agenda de liberalización, de Peña Nieto, particularmente en el sector de la energía y conduciría a una expansión del papel del estado.

—Felipe Gazcón